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площадью 30-40 м.кв. в новом 
здании по ул. Урицкого, 1а. 
интернет, телефон, охрана, 
стоимость - 400 рублей м.кв. 8-922-191-88-89 

8-922-29-12-049тел: 

СдаютСя в арендУ
офисные помещения

ПРЕМИЯ

Впервые за долгие годы среди номи-
нантов на премии фестиваля оказался 
уральский писатель, наш земляк, перво-
уралец Андрей Нибаров, творческий 
дебют которого состоялся прошедшей 
зимой. Его роман «Агрессор» был издан 
одним из ведущих издательств страны 
и получил заслуженное признание чи-
тателей.

Андрей работает корреспондентом 
«Новой еженедельной газеты», а потому 
получить от него интервью не составило 
никакого труда.

- Андрей, как вообще решился при-
нять участие в фестивале?

- Я такого решения не принимал. 
Меня номинировали на получение таких 
премий, как «Гиперболоид» и «Старт», 
участники клуба любителей фантастики 
«Радиант».

- Ты оказался в числе призеров…
- Да, но только в одной номинации – 

«Старт», в рамках которой фестивальное 
жюри выявляло победителей среди пи-
сателей, чьи романы были опубликованы 
впервые. 

- Надежда на победу была?
- Разумеется. Дело в том, что мой 

даСт иСт фантаСтиш!
Журналист «неГ» стал лауреатом фестиваля «аэлита»

Тридцатый фестиваль фантастической литературы «Аэлита», 
который традиционно проходит в Екатеринбурге, завершил свою 
работу. 

роман был опубликован в серии «Герои 
Вселенной», где я оказался единствен-
ным новичком. Все остальные писатели, 
издавшиеся в данной серии, уже имели 
в своем багаже по шесть-семь опубли-
кованных книг. Так что основания для 
надежды на победу у меня были. Однако 
фестивальное жюри приняло другое 
решение.

- Расстроился?
- Нет. И причин тому несколько. Во-

первых, победители в номинации – со-
авторы Александра Давыдова и Виктор 
Колюжняк, работающие под общим псев-
донимом Алексей Верт – действительно 
достойны победы. Во-вторых, оказаться 
третьим среди 13 начинающих писате-
лей-фантастов со всей России – это, 
согласитесь, очень даже неплохой резуль-
тат. Ну и, в-третьих, пишу я не для того, 
чтобы одерживать победы на фестивалях, 
а для себя и своих читателей.

- Намереваешься продолжить свой 
путь в творчестве?

- Да. Одна книга уже готова и находится 
на рассмотрении в издательстве. В на-
стоящее время работаю над очередным 
произведением под рабочим названием 

«Бессмертный»…
- Неужели решился взяться за такую 

избитую тему как бессмертие?
- Ну, тема не настолько уж и избита, 

хотя с оригинальными идеями в фанта-
стической литературе сегодня ситуация 
довольно непростая. Кроме того, новое 
произведение не совсем о бессмертии… 
Впрочем, сейчас мне не хотелось бы рас-
крывать сюжет будущего произведения.
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Политэкономия как рычаг 
воздействия?

Задумываться о том, что депутаты ново-
го созыва-2012 вряд ли будут покорным 
сборищем «одобрямсов»,  как это было с 
предыдущим составом Думы, в админи-
страции ГО Первоуральск начали задолго до 
того, как новая Дума приступила к работе. 
Решено было подстраховаться. В спешном 
порядке было принято решение  о бюджете 
ГО Первоуральск на 2013 год. Вместо при-
вычного всем ноября бюджет приняли в сен-
тябре. Мотивировка: «чтобы успеть попасть 
в областные программы». Она, конечно, не 
выдерживает никакой критики, поскольку 
областные программы формируются при-
мерно в июле. Чтобы попасть в программы 
и получить бюджетное финансирование, 
следует не бюджет впопыхах принимать, а к 
апрелю-маю готовить городские программы, 
затем отправлять их на рассмотрение в соот-
ветствующие министерства на согласование. 
Так что сроки принятия бюджета на вхождение 
в программы не влияют никоим образом. 
Однако депутаты предыдущего созыва бюд-
жет приняли в сентябре. И лишь немногие 
обратили внимание на то, что на финансовое 
обеспечение Первоуральской городской  
Думы средств заложено куда меньше, чем 
в предыдущие годы. Конкретнее - только на 
заработную плату сотрудников аппарата и 
депутатов, работающих на освобожденной 
основе. Прочие расходы  - элементарно на 
услуги связи, Интернет, канцелярские при-
надлежности, приобретение и обслуживание 
оргтехники - из думского  бюджета таинствен-
ным образом исчезли. Было ли это сделано 
умышленно или нет,  уже не стоит и гадать. 
Все последующие события подтвердили: 
проблемы новому созыву Первоуральской 
городской Думы планировалось создать за-
ранее, и экономический фактор учитывался 
как один из рычагов влияния на депутатов. 

Отдайте хотя бы тортики!
Оценив итоги выборов, в администрации 

поняли: на лояльность нового депутатского 
корпуса рассчитывать точно не стоит. Палки 
в колеса было решено вставлять на старте. 
Итак, для начала у аппарата  Думы отобрали 
ряд помещений, в частности кабинеты № 406 
и 407. Доступ перекрыли самым простым 
способом: сменив замки. «Пришли однажды 
утром и… все! Дошло до смешного: в одном 
из запертых кабинетов в холодильнике у нас 
остались два торта. Просили, чтобы нам 
открыли – хотели забрать. Даже этого не 
позволили сделать!», - с грустным смехом 
вспоминают сотрудники аппарата Думы. 

избУшкУ на клюшкУ!
Мэрия выбирает все более экзотические способы борьбы с Гордумой

В «сером доме» – очередной виток конфликта между администрацией Го 
Первоуральск  и Первоуральской городской Думой.  На сей раз под раздачу 
попали сотрудники аппарата Думы, став мишенью для новой порции мелких 
нападок. «Увы, это не первый случай, когда в борьбе с нынешним созывом 
Думы глава Первоуральска Юрий Переверзев опускается до уровня кухонных 
разборок», - комментируют ситуацию думцы. Действительно, в «послужном 
списке» Юрия олеговича уже накопилось немало «подвигов», направленных 
на блокировку работы ПГД. Попробуем вспомнить все…

Затем выяснилось, что закрепленный ранее 
за Думой автотранспорт также чудесным об-
разом испарился: была машина с водителем, 
и вдруг ее нет! Не меньшие чудеса начали про-
исходить с Интернетом: сотрудники аппарата 
оказались от него отключены. Преодолеть си-
туацию удалось только после вмешательства 
вице-губернатора Якова Силина. Грозный 
окрик из области подействовал – с помеще-
ниями и транспортом разобраться удалось. 
Однако это было только начало…

Саботировать работу Думы администрация 
города продолжала и далее. Методы исполь-
зовались разнообразные: подконтрольные 
мэру депутаты срывали кворум, демонстра-
тивно покидая заседания Думы. Оказывалось 
психологическое давление: сторонники мэра 
организовывали в дни заседаний Думы ми-
тинги на площади, скандалили на заседаниях. 
Вряд ли кто-то из первоуральцев забудет 
громкую историю, когда ярую сторонницу 
Переверзева Ольгу Варганову на декабрьском 
заседании Думы пришлось усмирять наряду 
полиции. В тот же день психологическая про-
вокация была организована в адрес одного из 
депутатов – поступил звонок с сообщением, 
что его дочь попала в Екатеринбурге в аварию 
и госпитализирована с травмами. Надо ли 
говорить, что никакой аварии не было и дочь 
оказалась жива-здорова?

конфликт принимает серьезный 
оборот…

Новый, 2013 год не принес никаких изме-
нений. В январе администрация отказалась 
предоставить сотрудникам аппарата ПГД 
ключи от зала для подготовки к заседанию 
комитетов и Думы – пришлось проводить 
заседания в ДК ПНТЗ. Аукнулся бюджет: вы-
яснилось, что Думе нечем оплачивать Интер-
нет, телефонную связь, канцелярские товары. 
Телефоны в Думе замолчали, молчат они и 
по сей день – денег на эти расходы в бюджет 
Думы не заложено. Все обращения в фину-
правление администрации оставались без 
ответа. 28 февраля борьба достигла апогея. 
За считанные минуты до начала заседания 
Думы в подъезде собственного дома был из-
бит депутат Александр Цедилкин: именно 28 
февраля депутаты должны были голосовать 
за изменения в Устав  города  - введение 
должности сити-менеджера. Голос Цедил-
кина был решающим. Догадки  о том, кому 
понадобилось  вывести его из строя  и зачем,  
появились сразу же. Наступление велось по 
всем фронтам, к делу подключили подкон-
трольную администрации газету «Вечерний 
Первоуральск» - официальный печатный 
орган, публикующий в том числе и решения 
Думы. Из договора на публикацию в 2013 году 
исчезла строчка «информация пресс-службы 
ПГД о работе Думы». Официальные документы 
печатались с техническими ошибками, а до-
биваться их публикации приходилось с боем. 

Использовался и прием, в народе называемый 
«изматывание противника бегом»: даже после 
решения суда глава Первоуральска отказыва-
ется подписывать решения Думы, тем самым 
противодействуя нормотворческой деятель-
ности депутатов – пока решения не подписаны 
главой и не опубликованы, они не могут вступить 
в законную силу. Реакция главы понятна: подпи-
сав  Устав с изменениями, он может приступать 
к поискам новой работы. Поэтому тянет время.

Прогноз гадостей на завтра
Последний же прецедент стал поводом для 

дружного хохота всех первоуральцев. Краткая 
предыстория такова: 23 мая на заседание 
комитетов Думы пытались не пропустить СМИ 
– съемочную группу телеканала ПТВ. Сотруд-
ники аппарата Думы вмешались в ситуацию, 
добились, чтобы все препятствия  на пути 
журналистов были устранены. На следующий 
день препятствия появились уже на пути со-
трудников аппарата Думы к своим рабочим 
местам: администрация   заблокировала их 
электронные пропуски. Затем чиновниками 
была разыграна комедия: «Испортились, на-
верное, размагнитились!». В итоге руководи-
телю аппарата ПГД был выдан новый пропуск, 
а вот у начальника орготдела он вдруг обратно 
«намагнитился»  и заработал. 

Чего еще ждать Первоуральской городской 
Думе от администрации Первоуральска, оста-
ется только гадать. Составить «прогноз гадо-
стей на завтра» сложно: фантазия чиновников 
в борьбе за кресла, похоже, неистощима. 

Екатерина Калинина  
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без меня 
меня… 

- Распоряжения о 
моем увольнении я 
не получала, поэто-
му о самом факте 
говорить пока рано, 
- говорит Кристина 
Кирилова. - Офици-
ально подписанный 
мной контракт на 
исполнение  обя-
занностей дирек-
тора Театра драмы 
и комедии истекает 
31 мая, так что если 
получу распоряжение от администрации 
до 31 мая, то будет о чем говорить, а пока 
воздержусь от каких-либо комментариев.   

Работодатель Кириловой, а это адми-
нистрация ГО Первоуральск, занимает 
странную позицию. С одной стороны, за-
явлено, что с 3 июня директором «Театра 
драмы и комедии» будет назначен Сергей 
Губарь, с другой, действующего главу те-
атра никто об увольнении не уведомлял. 
При этом театр, долгие годы живший «в 
полях», стоит на пороге самого важного 
для коллектива события – реконструк-
ции здания в районе бывшей проходной 
Старотрубного и будущего комплекса ДНК 
(дома народной культуры, стоимостью в 
400 млн. рублей). Работы вот-вот начнутся, 
так как основной объем организационных 
мероприятий уже выполнен – тендер 
разыгран. На федеральные деньги будут 
ремонтировать фасад, на областные – сам 
концертный зал. Директорская чехарда – 
Кирилова занимает должность с 1 июня 
прошлого года – театру ни к чему. 

    как под копирку
За последние годы директоров у театра 

сменилось несколько. И что характерно, 
редко кто уходил без скандала. Предше-
ственник Кириловой Юрий Крылов напи-
сал заявление по собственному желанию  
31 мая прошлого года, после того как Кры-
лову (по его словам, сделала это начальник 
финансового управления Светлана Рудако-
ва) дали понять, что иначе «готов приказ об 
его увольнении по статье по результатам 
финансовой проверки». Игра в молчанку, а 
по сути хамство и непрофессионализм про-
должались несколько месяцев. При смене 
директоров приказ об увольнении Крылов 
на руки не получил, как и трудовую книжку. 

По сути дела, директор театра в одночасье 
стал трудовым бомжом, уволенным без 
увольнения. Ситуация как под копирку – 
администрация упорно не хочет проводить 
процедуру смены директоров, не нарушая 
требований законодательства.     

В свое время Крылов обратился в суд, 
требуя признать свое увольнение незакон-
ным, а также взыскания с администрации 
морального ущерба  в размере 100 тысяч 
рублей. Суд иск Крылова к главе ГО Перво-
уральск и управлению культуры оставил без 
удовлетворения. 

- Приказ и трудовую книжку я не получил 
до сих пор, - говорит Крылов. – Оспорил 
решение городского суда в областном, но 
безрезультатно. Так до сих пор и живу без 
трудовой.   

на старые рельсы?
Напомним, что Крылов возглавлял те-

атр полтора года. Он перестал находить 

понимание и под-
держку со сторо-
ны администрации 
Первоуральска по-
сле того, как от-
казался сокращать 
расходы на театр, 
что привело бы к 
массовому уволь-
нению членов труп-
пы и к сокращению 
числа премьерных 
спектаклей. Чем же 
не угодила Кири-
лова?    

- До Кириловой 
театр возглавлял 
Сергей Губарь, - 

говорит Юрий Крылов. – Мэр Федоров 
в свое время Губаря снял за многочис-
ленные нарушения, теперь заместитель 
действующего мэра Слабука хочет Губаря 
вернуть. Губарь инвалид, пенсинер, он 
выполнит все желания администрации, 
подпишет любое решение, вплоть до 
сокращения членов труппы. Это желание 
все вернуть на прежние рельсы.  

Старый-новый 
директор 

Очередной директор театра - Заслу-
женный работник культуры РФ Сергей 
Губарь работает в сфере культуры го-
родского округа Первоуральск уже 36 
лет, из них 28 он посвятил театру драмы 
и комедии «Вариант». Губарь внес боль-
шой вклад в становление театрального 
искусства и формирование театральных 
традиций  в Первоуральске, при нем  «Ва-
риант» приобрел статус профессиональ-
ного театра. Более чем за четверть века 
Губарь поставил  более 50 спектаклей, из 
них 27 адресованы детям.

Хотя есть и другая, «неофициальная» 
сторона медали. 

- В свое время на одного из ближайших 
помощников Губаря якобы было заведе-
но уголовное дело, которое не закрыто 
по сей день, - говорит Юрий Крылов. 
– Уголовное дело в прокуратуре, им за-
нимается следственный комитет. На какой 
оно стадии, я не знаю. Многочисленные 
нарушения в работе театра выявили при 
проверке специалисты комитета мини-
стерства культуры Свердловской области.    

Павел Никифоров 
Фото автора 

директОрСкая карУСель 
ПОшла на втОрОй крУГ?   
Муниципальный театр драмы и комедии возглавит с июня 
бывший директор Сергей Губарь   

кУлЬТУРА

 Юрий Крылов  Сергей Губарь

Кристина Кирилова 
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 Первый протаранил заграж-
дение, снес дерево и пробил 
стену учебного центра. На ви-
део с камеры наблюдения Об-
разовательного центра хорошо 
видно - в этой аварии могли 
быть и жертвы. Прохожий еле 
успел отскочить от несущегося 
на бешеной скорости грузови-
ка. Охранники учебного центра 
и наряд полиции, прибывший 
на место пришествия, задер-
жали водителя грузовика. 

Вторая машина, атаковав-
шая металлургический кол-
ледж, пробила ограждение и 
только благодаря бетонному 
основанию забора не въехала в 
здание. Водитель с места ДТП 
скрылся. Руководство коллед-
жа направило заявление в по-
лицию. Правоохранителям же 
теперь придется разбираться 
с материалами сразу двух до-
рожных аварий, разыгранных 
словно по одному сценарию ... 

Сами же сотрудники учеб-
ных заведений в случайное 
совпадение этих двух ЧП не 
верят. Известно, что и колледж 
и учебный центр являются 
стратегическими партнерами 
Новотрубного завода.

нОчные тараны
две машины в Первоуральске совершили наезд на образование

Какие-то странные случайности продолжаются в Первоуральске не-
скончаемой чередой. На этот раз по необъяснимым причинам два во-
дителя автомобилей почти в одно и то же время решились таранить два 
учебных учреждения.

В ночь с 28 на 29 мая произошло сразу два ДТП. В обоих  пострадали... 
здания. Водители в прямом смысле слова протаранили образовательные 
учреждения. Сначала таранили учебный центр ПНТЗ, а затем Перво-
уральский металлургический колледж.

кого сделают 
почетным?

О ч е р е д н о г о  П о ч е т н о г о 
гражданина Первоуральска 
планирует определить Перво-
уральская городская Дума на 
сегодняшнем заседании. На 
этот раз кандидатов на почет-
ное звание двое, и обе жен-
щины. Как сообщает пресс-
служба городской Думы, на 
присвоение звания «Почетный 
гражданин городского округа 
Первоуральск» в нынешнем 
году выдвинуты два претен-
дента: хореограф Г. В. Круго-
вых и историк, автор ряда книг 
Н. В. Акифьева. Данный вопрос 
также вынесен на заседание 
Думы, то есть определить, 
кто же станет очередным По-
четным гражданином города, 
депутатам предстоит 30 мая 
путем тайного голосования. 
Напомним, решение в данном 
случае принимается простым 
большинством, то есть для 
присвоения звания «за» кого-
либо из соискателей долж-
но проголосовать не менее  
15 депутатов.

в долгах как в шелках
Первоуральску грозит банкротство 
Завершение отопительного сезона и итоговые расчеты свердловских энергетиков перевели один из 

крупнейших уральских муниципалитетов – Первоуральск – в статус города-банкрота. Муниципалитет 
уже должен поставщикам теплоресурсов более миллиарда рублей и, очевидно, на достигнутом оста-
навливаться не собирается. Стоит при этом отметить, что доходная часть бюджета Первоуральска на 
сегодняшний день составляет 2,3 миллиарда рублей, и бюджет города – дефицитный (расходная часть 
сформирована на уровне 2,5 миллиарда). То есть долги за тепло составляют половину от годового бюд-
жета Первоуральска. Если бы речь шла о предприятии, то долг в половину годового оборота  оценивался 
бы однозначно – несостоятельность и неминуемое банкротство.

Напомним, что стремительное ухудшение (и без того неблагополучной) коммунальной обстановки в 
Первоуральске началось в 2011 году, когда главой города был избран Юрий Переверзев. Практически 
сразу после избрания мэр решил разобраться с местным ЖКХ, и в муниципии начался передел комму-
нального рынка. За короткий период количество управляющих компаний здесь выросло в полтора раза 
– с 20 до 30. Новые игроки тут же начали засыпать горожан двойными, а то и тройными квитанциями по 
оплате ЖКУ. При этом мэр лично проводил собрания с жителями многоквартирных домов и агитировал 
их в срочном порядке менять управкомпании. Более того, глава муниципалитета советовал первоураль-
цам не оплачивать квитанции «старых» УК. Кстати, это и послужило одним из оснований для обвинения 
Переверзева в «коммунальном анархизме» и «ЖКХ-экстремизме».

В итоге жители разделились на две категории. Первые перестали оплачивать квитанции в принципе и 
решили дождаться соответствующих судебных решений (какая УК легитимна и кому на самом деле пла-
тить). Вторая многочисленная группа горожан послушалась Переверзева и стала оплачивать квитанции 
новых управляющих компаний, которые рекламировал мэр. Проблема лишь в том, что судебные инстанции 
уже вынесли ряд решений, подтверждающих легитимность прежних управкомпаний. То есть люди все это 
время платили неизвестно кому (переверзевским УК), а реальные компании денег от потребителей не 
получали. Так что сейчас часть жителей Первоуральска оказалась в весьма затруднительной ситуации. 
С одной стороны, они исправно платили за ЖКУ (и сейчас, кстати, не знают, как вернуть эти деньги), с 
другой – по факту являются должниками перед легитимными УК. Между тем, и в первом и во втором 
случае деньги до поставщиков теплоресурсов так и не дошли, превратив Первоуральск в город-банкрот.

Прошлый год вышел особенно неудачным для Первоуральска. Бюджетный дефицит вырос куда сильнее, 
чем в разгар финансового кризиса, и за год увеличился почти вдвое. И в настоящее время, по слухам, 
мэрия всерьез подумывает взять кредит под высокие проценты на три года. Рассчитываться же с долгами 
придется тому, кто сменит Переверзева на посту градоначальника. Андрей Березин
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- Ярослав Васильевич, компания подве-
ла итоги года, и в соответствии с между-
народными стандартами финансовой от-
четности есть положительная динамика. 
какова в этом заслуга ПНТЗ, если она есть 
среди слагаемых успеха?

- Сейчас в больших компаниях период от-
четности. Разумеется, мы тоже подготовили 
отчетность по стандартам МСФО (междуна-
родные стандарты финансовой отчетности 
- ред.) в конце апреля и с удовольствием 
декларируем то, что у нас очень хорошие, 
даже рекордные показатели во многом. И это 
отрадно для нас, потому что 2012-й год был 
достаточно сложным годом для компании. Мы 
проходили через ряд таких серьезных собы-
тий, как реструктуризация нашего кредитного 
портфеля, как изменения, направленные на 
улучшение эффективности операционной 
деятельности. Год был отмечен снижением 
спроса в целом на трубную продукцию, что 
сказалось на нашей трудовой деятельности. 
И надо отметить, что мы с честью выдержа-
ли все эти испытания и есть много хороших 
достижений как на уровне рабочих мест, так 
и на уровне финансовых показателей компа-
нии. Например, показатель EBITDA, который 
характеризует в целом доходность бизнеса и 
является одним из ключевых в наших взаимо-
отношениях с банками. Мы поставили рекорд 
в 2012-м году, практически на 20% улучшив 
этот показатель по сравнению с 2011-м го-
дом. И в принципе, это рекорд в деятельности 
компании, как в относительных значениях, так 
и в абсолютных значениях. Мы показали очень 
хорошие результаты нашего рыночного по-
зиционирования, практически на 4% улучшив 
нашу долю. Во многих сегментах, в частности 
по трубам большого диаметра, несмотря на 
то, что рынок упал на 47%, мы увеличили 
нашу долю примерно на 9%. На рынке не-
фтяных труб, в чем вклад Первоуральского 
Новотрубного завода и новотрубников, мы 
увеличили долю на 3,5% и внесли огромный 
вклад в общее достижение по доходности 
компании. И очень отрадно, что практически 
на 41% мы увеличили объем отгрузки нефтя-
ных труб по сравнению с предыдущим годом. 
Безусловно, в этом вклад Финишного центра, 
нашего знакового инвестиционного проекта, 
который мы создали в предыдущие годы и 
который является олицетворением «белой 
металлургии» не просто в компании, а в целом 
на Урале и в России. Финишный центр внес 
очень большой вклад в общий доход, увели-
чив и отгрузку продукции, и маржинальный 
доход – около 30% дополнительно. 

- Ни для кого не секрет, что у группы 
чТПЗ много кредитов. Ходят слухи, что 
компания близка к банкротству. Насколь-

ГрУППа чтПз ПОдвела итОГи ГОда
Многим в нашем городе, даже тем, кто далек от этого, хоро-

шо знакомы термины: «короткие и длинные кредиты», «EBITDA» 
(прибыль до налогообложения), «рефинансирование»… И все в 
привязке к ПНТЗ. Генеральный директор группы ЧТПЗ, в которую 
входит Первоуральский новотрубный завод, Ярослав Василье-
вич Ждань ответил на вопросы корреспондента «НеГ» о текущем 
положении дел в компании, о взаимоотношениях с банками и 
многом другом.

ко это правда?
- Слухи – они всегда небеспочвенны. У нас 

действительно были сложные отношения с 
банками в 2012-м году. Они базировались, 
прежде всего, на реструктуризации кредит-
ного портфеля, сформированного из инве-
стиций, которые у нас были в предыдущие 
пять лет. Мы направили огромный объем 
инвестиций на создание новых, современных 
производств, новых технологий, которыми 
мы сегодня гордимся и которыми гордится 
Россия. И, безусловно, такой уровень не 
могло не отметить Правительство России. 
Опять же были знаковые события: Владимир 
Владимирович сам приезжал открывать «Же-
лезный Озон 32» и «Высоту 239». В сложный 
период нам была выдана государственная 
гарантия, которую мы получили в декабре. На 
ее базе синдицировался кредит. Мы подпи-
сали синдицировано Соглашение с банками 
в феврале. И на сегодняшний день можно 
сказать, что ситуации с рисками по взаимо-
отношению с банками и с кредитами нет. Мы 
в спокойном режиме работаем и строим свой 
бизнес, имеем очень интересную серьезную 
стратегию, по которой движемся каждый год. 
Поэтому я хочу сказать, что такой вопрос на 
сегодняшний день не актуален.

- кстати, о проектах. что для Вас лично 
означают слова «белая металлургия»? 
Это антипод «черной металлургии» или 
что-то иное?

- «Белая металлургия» в нашем понимании 
– это не просто некое отличие от черной, это 
нечто чистое и что-то новое. Это перешло 
в производственную философию, произ-
водственную культуру, которая включает и 
показатели производительности труда, и 
состояние рабочих мест, и эффективность 
работы бизнес-процессов. И, безусловно, 
это адекватный подход к работнику и ра-
ботника к бизнесу. И что немаловажно, она 
не заканчивается на производстве. «Белая 
металлургия» также подразумевает собой 
организацию и новый менталитет в быту и 
социуме человека. Это отсутствие вредных 
привычек, занятие спортом, это организация 
проживания людей, организация обучения 
детей. И об этом свидетельствуют, в том 
числе, наши проекты, например «Будущее 
белой металлургии». Потому что воспитание 
и образование людей на стадии детства, на 
стадии юношества очень важно для того, 
чтобы донести те посылы производственной 
культуры, которые мы как раз вкладываем 
в «белую металлургию». И «Будущее белой 
металлургии» очень активно развивается, 
там существует большой конкурс. Я, кстати, 
хочу попросить читателей не забывать о том, 
что новый учебный год скоро. И мы всегда 

готовы рассказать, как попасть в колледж, 
как сдавать экзамены и что в будущем может 
дать ребенку образование, полученное в 
колледже. Кстати, добавлю, наша идеология 
заканчивается не просто на средне-специ-
альном образовании. Мы и дальше строим 
политику воспитания. Сейчас наша компания 
шефствует над воинской частью в поселке 
Горный щит, куда все выпускники колледжа 
пойдут на службу. Мы организуем там также 
быт, учебную программу, занятия спортом, 
безусловно, наряду с программой Мини-
стерства образования, которая заложена в 
воинскую службу. И, надеюсь, что это также 
даст очень хороший эффект.

- что касается городских инициатив, в 
которых ПНТЗ активно участвует. Возь-
мем, например, городские субботники. 
Зачем Вам нужно организовывать такие 
акции, если есть коммунальные службы, 
городские службы и т.д.?

- Я еще раз повторюсь, что в нашем биз-
несе философия работы не заканчивается 
на работе с оборудованием. Для нас люди 
– это главная ценность. Наша социальная 
программа, несмотря на все трудности и 
сложности, в прошлом году была перевы-
полнена на 30%. И мы заботимся не только о 
коллективе, не только о работе внутри пред-
приятия, но и о городе, где живут наши люди, 
где они проводят свою личную жизнь. Потому 
что благополучие семей, быт, состояние того 
социума, где они находятся, безусловно, 
влияет на результаты работы. Поэтому мы 
участвуем в программах, в субботниках и 
частично финансируем строительство и ре-
монт дорог, например Талицкого моста. Мы 
участвуем в других программах, прежде все-
го потому, что нам очень важно то состояние 
быта, в котором находятся наши люди, наш 
коллектив, потому что они для нас - главное 
и главная ценность.



8
Новая ежеНедельНая газета

  30/05/13  №21

нам милее быть на свете 
всех белее

Начать праздновать Всемир-
ный день блондинок стоило 
хотя бы потому, что натурально 
светловолосая женщина – явле-
ние сегодня редкое. Однако эту 
досадную «ошибку природы» 
человечество научилось «ис-
правлять» еще в древнем Риме. 
В стремлении обрести светлые 
волосы римлянки использовали 
красящие составы, в которые 
входили различные травы, айва 
и зола. После обработки волос 
осветляющим составом для 
закрепления результата нужно 
было несколько часов сидеть 
под палящим солнцем.

С тех пор много воды утекло, 
а вместе с ней – и много красок 
для волос: например, если 
несколько лет назад в моде у 
дам были красные оттенки, то 
сейчас тон «паприка» или «ог-
ненный» выбирают единицы. 
Или взять день сегодняшний: в 
тренде сейчас – естественный 
цвет. Однако, как рассказали 
«НеГ» в парикмахерских нашего 
города, среди первоуралочек, 
которые все же решают сме-
нить свой природный оттенок, 
по-прежнему преобладают по-
клонницы цвета блонд. 

– Их примерно половина, а 
на вторую приходятся те, кто 
выбирает все прочие оттенки. 
И это несмотря на то, что из-
за особенностей технологии в 
салонах красоты превращение 
в блондинку стоит ощутимо 
дороже, чем в брюнетку или ша-
тенку. И несмотря на то, что эта 
процедура куда сильнее портит 
волосы, чем окрашивание в 
темные цвета, – рассказывает 
мастер одного из городских 
салонов красоты.

Похожие наблюдения делают 
и работники магазинов, где про-
дается краска для волос.

– На первом месте по про-
даваемости светлые оттенки, 
от пепельных до жемчужных. На 
втором месте – каштан, на тре-

ПОздравьте: я – блОндинка!
Как оказалось, к празднующей День блондинок прекрасной части че-

ловечества по праву может присоединиться едва ли не половина перво-
уралочек. Жительницы нашего города выбирают светлый цвет волос, 
несмотря на риск получить сомнительный комплимент по поводу своего 
IQ или оказаться главной героиней анекдота.

тьем – черный и на четвертом 
– рыжий, – говорит продавец 
известной в Первоуральске 
сети магазинов косметики и 
бытовой химии.

Иногда дамы выбирают свет-
лые тона из рациональных со-
ображений. Например, это 
хороший выход для седеющих 
женщин. Но чаще всего пред-
ставительницы прекрасного 
пола решают стать блондин-
ками просто потому, что так 
захотелось…

Мужчины без ума  
от женщин «без ума»?

Д р у г о й  в о п р о с ,  п о ч е м у 
огромному количеству женщин 
«просто так хочется» быть блон-
динками? Как рассказала «НеГ» 
психолог Марина Быкова, это 
очень интересный феномен.

– Женщины выбирают свет-
лый цвет волос инстинктивно. 
Потому что блондинка, на ге-
нетическом уровне, считается 
более плодовитой, более мягкой 

и женственной. А именно эти 
качества, опять же инстинктив-
но, ищет в женщине мужчина. И 
именно поэтому «джентльмены 
предпочитают блондинок», – 
объясняет Марина Леонидовна. 
– Однако те же качества, которые 
так притягивают сильный пол, в 
то же время породили и миф о 
том, что женщина со светлыми 
волосами – легкомысленное, 
не обремененное интеллектом 
создание. Предполагается, что 
мягкость и женственность – 
признаки домашней женщины, 
хранительницы очага, матери се-
мейства. А для этой роли острый 
ум совсем не обязателен. Но те, 
кто так думает, серьезно ошиба-
ются. Бывает, видишь белокурое 
ангелоподобное создание, но 
как психолог понимаешь: перед 
тобой – такая акула! И, тем не 
менее, стереотип о блондин-
ке-дурочке продолжает жить. 
Женщины со светлыми волосами 
очень часто жалуются, что их не 
воспринимают всерьез. Более 
того, у меня была возможность 
проверить это на себе. От при-
роды у меня светлые волосы, 
но по совету мужа я покрасила 
их в каштановый цвет. И сразу 
заметила, что многие клиенты-
мужчины, особенно со статусом, 
стали относиться ко мне более 
серьезно.

Они вымрут через  
200 лет?!

Существует мнение, что уже 
к 2202 году блондинки оконча-
тельно исчезнут с лица Земли. 
Только за последние 50 лет 
число блондинов и блондинок 
сократилось с 49 до 14 про-
центов от общего числа жи-
телей планеты. Причин тому 
несколько. Во-первых, чтобы 
ребенок родился блондином, у 
обоих родителей должны быть 
светлые волосы, потому что ген, 
отвечающий за светлый цвет 
волос, является рецессивным. 
Во-вторых, в странах, где пре-
обладает темный цвет волос, 
население неуклонно растет, а 
вот европейцы – немцы, скан-
динавы, россияне, которые яв-
ляются носителями «белокурого 
гена» – все чаще ограничивают-
ся одним ребенком. Говорят, что 
последний человек со светлыми 
волосами родится в Финляндии, 
где проживает самое большее 
число светловолосых людей на 
душу населения. Впрочем, с 
официальным подтверждением 
этой теории никто не выступал.

Наталия Конькова

В МАСТЬ

31 мая все светловолосые женщины мира 
отмечают свой праздник

известные блондинки 
Первоуральска

Марина Соколова – председатель городской Думы про-
шлого созыва, ныне советник главы города

Елена Исупова – заместитель начальника управления 
образования

Елена Шестакова – руководитель академического хора 
«Сольвейг»

Татьяна Ткачева – в недавнем прошлом пресс-секретарь 
администрации города и телеведущая

Ирина Ильина – старший инспектор по пропаганде 
местной ГИБДД



9  Новая ежеНедельНая газета

  30/05/13  №21 ДЕНЬ ПоГРАНИчНИкА
три раза ПО 95
в 95-летний юбилей погранвойск  
95-и первоуральским ветеранам-
пограничникам пожелали дожить до 95 лет. 

Очередную годовщину создания пограничной охраны отметили 
28 мая первоуральские пограничники. 

Торжественная часть прошла на берегу Нижнего пруда, у мемориала погибшим в 
локальных конфликтах первоуральцам. 

- Дорогие «погранцы»! Вы - одни из тех, кто в нашем городе свято чтит тради-
ции воинского братства. Вы - пример для подростков, вы люди, которым должна 
подражать молодежь. От всей души поздравляю вас с праздником! - обратился к 
собравшимся пограничникам заместитель главы города, сам в прошлом военный 
летчик Александр Слабука. – Сегодня мы вспоминаем тех, кто служил, и кого уже 
нет. Зеленая фуражка – это символ чести, достоинства и мужества! 

Грамоты и памятные юбилейные медали вручал пограничникам подполковник 
запаса Виктор Редькин, пожелавший в юбилей дожить ветеранам погранвойск до 
95 лет. Награждали первоуральцев за заслуги перед ветеранским движением, за 
помощь в патриотическом воспитании молодежи.     

- Прослужила в погранвойсках в морской бригаде шесть лет, - говорит одна из на-
гражденных юбилейной медалью, старший мичман Наталья Кокшарова. – Бригада 
базировалась в Приморском крае в городе Дальнореченске, где я родилась, закон-
чила школу. Женщин в бригаде было очень мало. До границы с Китаем – полтора-
два километра. Стояли на реке Большая Уссурка. Я служила в финансовой службе, 
но марш-броски, огневая – все приходилось делать. Женщинам никаких поблажек 
не было.   

 

войдем в пятерку 
сильнейших  
в области? 

Первоуральские баскетболисты, 
команда «УТПк», выполнили програм-
му максимум  

Начавшийся в ноябре чемпионат Сверд-
ловской области среди мужских команд 
подошел к концу. Первое место заняли 
фавориты соревнований, прошлогодние 
победители чемпионата - команда «Урал» 
из Екатеринбурга. Но первоуральцы, 
занявшие в прошлом сезоне лишь 10-е 
место, и не планировали войти в тройку 
призеров, и то, что мы уже не опустимся 
ниже шестого места, а то и займем пятое 
(из 12 команд) – уже достижение.  

В играх III заключительного этапа чем-
пионата первоуральцы одержали верх 
над командой «Простор» из Екатерин-
бурга (82:69) и баскетболистами «Ревды» 
(89:79), уступив в матче с «Металлургом» 
одно очко – 96:95.  

- Кроме «Урала», где играют мастера 
спорта, мастера спорта международного 
класса, мы со всеми командами сыгра-
ли на равных, - говорит игрок команды 
«УТПК» Семен Азаронок. – Так, команду 
«УЭС», которая замыкает тройку сильней-
ших, мы обыграли на втором этапе 85:77. 

Какое место займет наша команда, 
решится после матча команд «Ревда» и 
«Металлург».

Опрокинули 
фаворитов

Первоуральские школьники заво-
евали «серебро» первенства области 
по баскетболу

В первенстве Свердловской области 
среди мальчишек 2001 года рождения 
(шестикласники), которое прошло в 
Сухом Логу, выступили 10 команд. Фа-
воритами считались баскетболисты из 
Нижнего Тагила, выставившие две ко-
манды. Первоуральцы в упорной борьбе 
отдали одной из них «золото» (вели в 
третьей четверти пять очков, но потом в 
нашей команде последовали удаления). 
Вторую команду из Нижнего Тагила наша 
команда буквально разгромила, победив 
с преимуществом в 20 очков и обеспечив 
себе второе место. 

- Хорошо сыграл Иван Моисеев, ко-
торый был признан лучшим игроком 
турнира, - говорит тренер Наталья Лубо-
ва, – также Михаил Чухарев и Александр 
Земиров. 

Иван Моисеев учится в школе № 15, 
занимается баскетболом шестой год. В 
секцию его привела сестра Александра 
(играла на чемпионате России за команду 
«Екатеринбург», также выступала в со-
ставе «УГМК»). По результатам первен-
ства тренеры рассматривают Моисеева 
в качестве кандидатуры для обучения в 
школе олимпийского резерва в Екате-
ринбурге.      

Павел Никифоров 
Фото автора

в этОМ ГОдУ иСПОлняетСя 
120 лет СО дня СОздания 
ПОГраничнОй СтраЖи. 
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реклама

РЕклАМА



11  Новая ежеНедельНая газета

  30/05/13  №21

Важно

ПРоИЗВоДСТВо

О том, что «фокус не удал-
ся», стало ясно практически 
сразу. Как только завод по 
переработке ТБО начал ра-
ботать, сразу же начались по-
иски того, как получать деньги, 
отходы не перерабатывая. 
Первой идеей было предложе-
ние ввести раздельный сбор 
мусора для населения, дабы 
переложить сортировку с за-
вода на население. С идеей 
носились несколько лет, но 
ввести так и не решились, по-
няв, что в современных реали-
ях делать этого никто не будет.

Потом для ТБО начали за-
купать мусоровозы. Закупили 
пять штук. Получать прибыль 
путем переработки мусора 
опять не надеялись. Рассчи-
тывали, что «золотой жилой» 
станет сбор бытового мусора 
частного сектора. 

Но из затеи ничего не вы-
шло. На заводе копилась за-
долженность по зарплате и по-
стоянно менялись директора. 
В 2011 году после очредной 
смены директора глава города 
Юрий Переверзев заявил:

— Я пока доволен тем, что 
происходит на заводе ТБО. По 
крайней мере, ко мне пере-

ХрОника ПадающеГО МУСОрОСбОрщика
Областная и городская власти не могут поделить 
якобы никому не нужный завод

А начиналось все оптимистично, жизнеутверждающе и помпезно – в 
2005 году была пущена первая очередь завода по переработке твердых 
бытовых отходов. Завод подобного профиля являлся единственным в об-
ласти, назывался уникальным и перспективным. Громады наукообразных 
слов и кивания на опыт всего «цивилизованного мира» обнадеживали 
читающую и слушающую публику в том, что тот, кто все это затевал, что-
то продумывал и просчитывал…

стали приходить люди и за-
давать один вопрос: когда 
выплатят деньги? Сейчас 
завод ТБО оформил кредит, 
рассчитался с задолженно-
стью по зарплате. 

А уволенный директор 
Дмитрий Качин в ответ стра-
щал:

— Сейчас заявлять, что 
завод встал на ноги и начал 
процветать и новое руковод-
ство просто безумно идеаль-
но, нельзя. Получив кредит в 
«Транскредитбанке» - 3 мил-
лиона рублей, руководство 
без согласования с Думой за-
ложило имущество не просто 
завода ТБО, а города, в виде 
залоговой массы. Завтра в 
этой ситуации, пока вопрос 
с концессией не решился и 
не пришли инвестиционные 
деньги в производство, город 
и завод ТБО рискует потерять 
последнее имущество, кото-
рое у него есть.

А дело на заводе шло все 
хуже и хуже.  В итоге в ав-
густе 2012 года на заводе 
ввели внешнее управление.  
Очередной ярый сторонник 
Переверзева - временный 
управляющий ПМУП «Завод 

ТБО» Александр Драгункин  в 
том же месяце отрапортовал, 
что ПМУП «Завод ТБО» впервые 
за всю историю своей работы 
получил прибыль по итогам 
второго квартала в размере 
151 тыс. руб.

Но хвастовство быстро про-
шло. Уже к декабрю 2012 года 
Переверзев начал активно 
открещиваться от своей от-
ветственности за судьбу ТБО.  
Он, в частности, сказал:

- К управлению заводом 
ТБО муниципалитет и глава не 
имеют никакого отношения. В 
сентябре определением Ар-
битражного суда в отношении 
завод ТБО введена процеду-
ра банкротства, и внешним 
арбитражным управляющим 
утвержден Николай Кайкы.

К решению проблемы за-
вода ТБО подключилось об-
ластное правительство. Тем 
более, что построен завод был, 
главным образом, на средства 
областного бюджета. Судьбу 
завода ТБО обсуждали на 
специальном заседании пра-
вительства.

Обсуждались несколько ва-
риантов решения проблемы. 

Во-первых, решается, по ка-

кой схеме объект может быть 
взят на баланс области. Среди 
вариантов спасения завода 
рассматривается введение 
в рамках контролируемого 
конкурсного производства 
какого-либо инвестора. Но 
нужно сказать, что таких не-
много — инвесторы не горят 
желанием заниматься про-
блемным объектом, вокруг ко-
торого постоянно возникают 
околополитические скандалы 
и возможно вмешательство 
правоохранителей. Дело в 
том, что ходят упорные слу-
хи, что бюджетные средства, 
выделявшиеся на поддержку 
завода, были расхищены, и в 
настоящее время правоохра-
нительные органы проводят 
проверку. 

Еще один вариант реше-
ния проблемы: выделение 
средств на погашение долгов, 
чтобы сохранить производ-
ство. Хотя просто дать деньги 
предприятию-банкроту будет 
сложно, и юристам нужно при-
думать, под что их выделять. 

Ситуацией занялись и де-
путаты Гордумы. Официально 
было заявлено, что «Перво-
уральская городская Дума 
в рамках своих полномочий 
готова рассмотреть вопрос 
о согласовании передачи 
имущественного комплекса 
ПМУП «Завод по переработке 
твердых бытовых отходов» в 
собственность Свердловской 
области после прекращения 
процедуры банкротства пред-
приятия в установленном за-
коном порядке. Эту позицию 
депутаты отразили в заклю-
чение комитета.

Что касается главы Перво-
уральска, то областные вла-
сти рекомендовали ему в 
срок до 3 июня разработать и 
представить в министерство 
энергетики и жилищно-ком-
мунального хозяйства Сверд-
ловской области мероприятия 
по прекращению процедуры 
банкротства, а также рас-
смотреть вопрос заключения 
мирового соглашения с кре-
диторами Первоуральского 
муниципального унитарного 
предприятия «Завод по пере-
работке твердых бытовых 
отходов».

Андрей Березин
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А перепроверять 
сообщения СМИ  у 
большинства горо-
жан нет ни возмож-
ности, ни желания. 
Но информация о 
«клане Переверзе-
ва» - это как раз тот 
случай, когда вся 
она имеется в сво-
бодном доступе в 
Интернете. Полу-
чить выписку из на-
логовой службы не 
составляет труда, 
например, с помо-
щью сервиса «Кон-
тур-Фокус». Было 
бы желание изучать 
и анализировать. 

Как известно, до 
своего избрания 
главой города Юрий 
Переверзев актив-
но занимался пред-
принимательской 
деятельностью. Сам 
Юрий Олегович и 
его супруга Ирина 

являлись учредителями целого ряда организаций, зарегистри-
рованных в Екатеринбурге и Первоуральске. 

Партнерами по бизнесу семьи Переверзева в то время были 
семья Штыменко, семья Ульяновых и семья Рожковых. Главы 
этих семейств и составили «ближний круг» Переверзева после 
выборов. Андрей Рожков  и Алексей Ульянов стали заместите-
лями главы города, а Игорь Штыменко – управляющими делами 
администрации. 

Чтобы вся власть и все ресурсы Первоуральска оставались в 
нескольких семьях, «клан Переверзева» расширялся неохотно.  

Заместители главы города, оказавшиеся неспособными 
гармонично вписаться в «первоуральскую семейственность», 
постепенно были вытеснены из «коридоров власти»: ушел с за-
нимаемой должности заместитель главы города  Михаил Попов, 
покинул свой пост замглавы Сергей Куртюков.

Постепенно «ближний круг» клана был расширен – в него 
пробилась семья начальника управления образования Нины 
Журавлевой, семья «придворного» предпринимателя Виталия 
Листраткина и другие…

Клан расширялся медленно и со скрипом, по мере охвата тех 
или иных сфер городского хозяйства. Надо сказать, что семьи 
«клана Переверзева» не монолитны, а отношения между род-
ственниками складываются не всегда благополучно. Примером 
тому могут служить взаимоотношения первоуральского градона-
чальника с его больным отцом. Человеческого ресурса не хватает!

Поэтому любой клан, организованный по семейному принципу, 
постоянно  испытывает «кадровый голод». Впустить в свой круг 
постороннего – это значит поделиться властью и возможностями. 
Не впускать, значит, искать ресурсы внутри семьи. Вероятно, этим 
и объясняются случаи введения несовершеннолетних детей в со-
став учредителей фирм, где делами заправляют их мамы и папы.

Анатолий Гусев

чтО такОе «клан 
Переверзева?»

о существовании «клана Переверзева» не слышал в 
Первоуральске, пожалуй, только тот , кто совершенно не 
интересуется жизнью города.  Данные о правящих Перво-
уральском семьях публиковались неоднократно.  однако 
«информационные войны» приучили первоуральцев с 
сомнением относиться к любой информации.

ПроВерка слуха

всё в семью!
Малолетний сын мэра Переверзева стал учредителем 

«Союзпосылторга»?
Информация о том, что сын главы города Юрия Переверзе-

ва стал учредителем фирмы «Союзпосылторг», не является 
слухом – об этом свидетельствует официальная выписка фе-
деральной  налоговой службы.  Любопытно также, что Данил 
Юрьевич Переверзев еще совсем мальчик – он  2000 года 
рождения. Соучредителем «Союзпосылторга», между тем, фи-
гурирует и Анна Андреевна Рожкова, которая, возможно, при-
ходится дочерью  заместителю главы города Андрею Рожкову. 

А непосредственное руководство «Союзпосылторгом» дан-
ные учредители доверили Рожковой Елизавете Сергеевне, 
которая сменила на этом посту самого Андрея Рожкова.

Вероятно, ввести детей в состав учредителей «клан Пере-
верзева» решил в связи с тем, что самим чиновникам, на-
ходящимся на муниципальной службе, фигурировать среди 
учредителей частных структур не хочется.

По официальным данным, учредители с «Союзпосылторга» 
не берут денег даже на конфеты. В декларациях о доходах 
в графе сына мэра Переверзева и дочери его заместителя 
Рожкова стоят прочерки.

Согласно официальным данным, жена Рожкова за прошлый 
год заработала более 3 млн. 734 тысяч рублей. То есть более 
311 тысяч рублей в месяц. 

А если верить декларации о доходах мэра,  его жена  Ирина 
Переверзева непосильным трудом заработала чуть более  
313 тысяч 560 рублей за год. То есть немногим более 26 тысяч 
рублей в месяц.  И это при том, что она вместе с Елизаветой 
Рожковой  является соучредительницей  трех компаний, в ко-
торых Елизавета Рожкова также является директором.  Всего 
же «многостаночница» Елизавета Рожкова в поте лица своего 
зарабатывает на хлеб с маслом,  директорствуя, как минимум, 
в пяти фирмах.

Уединенный уголок!
Переверзев отобрал у депутатов ключ от туалета?
Инициативы главы го-

рода Юрия Переверзева 
по ограничению доступа 
в те или иные помеще-
ния мэрии (подробнее 
читайте на стр. 6) имеют 
давнюю предысторию. 
Едва только Юрий Пере-
верзев стал полноправ-
ным хозяином в здании 
горадминистрации, он 
отобрал у депутатов ключ 
от туалета на четвертом 
этаже. 

 «У каждого властителя 
свои символы власти: 
у гетмана это булава, у 
царя – держава, а у мэра 
Первоуральска Юрия 
Переверзева – это ключ 
от туалета», - веселились 
депутаты.

В свое время в туалете 
на четвертом этаже перво-
уральской мэрии сделали 
ремонт. Золотых унитазов 
не ставили, но все равно 
решили - в служебный сортир посторонних не допускать. Чтобы 
справлять естественные надобности, депутаты получили ключ. Но 
время шло, глава города сменился. Юрий Переверзев посчитал, 
что ему по статусу полагается персональная уборная, и ключ у 
депутатов отобрал. Теперь народные избранники по нужде от-
правляются на третий этаж.

Андрей Березин
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Где теперь нельзя 
дымить?

Закон «Об охране здоро-
вья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма 
и последствий потребления 
табака» был подписан пре-
зидентом РФ в феврале ны-
нешнего года. Он базируется 
на рамочной конвенции ВОЗ 
по борьбе с табакокурением, 
которую сейчас уже подпи-
сали 177 государств. Россия 
же стала 154-й в этом списке. 
По мнению законодателей, в 
России просто необходимо 
бороться с табачной зави-
симостью, потому что наша 
страна – один из главных ми-
ровых курильщиков. Сегодня 
дымит 43 миллиона человек, 
что составляет примерно  
39 процентов от взрослого 
населения РФ и 30 процентов 
от всего населения страны.

Новый закон предполагает 
бороться с вредной привыч-
кой комплексно: в числе про-
чего он запрещает рекламу 
табачной продукции, ее про-
дажу в киосках, устанавли-
вает минимальную цену на 
сигареты. Но, пожалуй, самый 

накУрилиСь!
Послезавтра в россии в действие вступает антитабачный закон

Согласно названному документу обычных 
сегодня мест для курения практически не оста-
нется. И если кто-то по привычке задымит хоть 
в одном из них, ему придется раскошеливаться 
на штраф.

любопытный момент – это 
ограничение списка мест, где 
отныне нельзя будет курить, 
который будет постепенно 
пополняться. Так, с 1 июня 
нынешнего года таковыми 
станут медицинские, обра-
зовательные, спортивные, 
культурные учреждения, уч-
реждения социальных служб 
и помещения, занимаемые 
органами власти, входы на 
вокзалы и в метро, а также 
территория в радиусе 15 ме-
тров от них, детские площад-
ки и пляжи, лифты и подъез-
ды. А ровно через год к этому 
перечню присоединятся еще 
и поезда дальнего следо-
вания, суда, находящиеся в 
дальнем плавании, гостиницы 
и рестораны, а также желез-
нодорожные платформы для 
посадки пассажиров.

Такие меры вызывают весь-
ма неоднозначную реакцию 
в обществе. Даже многие из 
тех, кто не курит, считают, что 
дымящую часть населения 
ущемляют в правах. 

Однако авторы закона по-
лагают, что снизить вред, ко-
торый курильщики причиняют 
как себе, так и некурящему  
населению, можно только 

а как в Первоуральске?
Каков процент курильщиков 

в Первоуральске, «НеГ» узнать 
не удалось: в нашем городе 
отсутствуют какие-либо дан-
ные как о числе курящих граж-
дан, так и об обороте табачной 
продукции. Известно лишь, 
что среди пагубных зависи-
мостей курение у нас стоит на 
первом месте. А вот желание 
избавиться от этой привычки 
занимает лишь четвертую 
позицию после доброволь-
ного отказа от алкоголизма, 
наркомании и токсикомании.

– Самая многочисленная 
группа желающих бросить 
курить – это люди, чья зависи-
мость насчитывает уже много 
лет и чье здоровье в связи с 
этим уже пошатнулось. Напри-
мер, был инфаркт или инсульт. 
Значительно меньшее число 
людей на этот шаг толкают 
обстоятельства: курящий муж-
чина женился на некурящей 
женщине, она против его при-
вычки, или курящая женщина 
желает отказаться от сигарет, 
потому что готовится стать 
мамой, – разъясняет перво-
уральский врач-психиатр Ва-
дим Гоннов. – Я не думаю, что 
после вступления закона в 
силу количество обращений к 
специалистам резко возрас-
тет. Во-первых, потому что 
сейчас в нашей стране курение 
считается нормой жизни. А из-
менение стереотипа – процесс 
долгий. Европе и Америке, на-
пример, на это потребовалось 
40-50 лет. Во-вторых, потому 
что многие не хотят сталки-
ваться с неудобствами, кото-
рые, по их мнению, повлечет 
отказ от курения. Люди просто 
плохо информированы о том, 
что «синдром отмены» можно 
сделать куда менее болезнен-
ным, чем они представляют, 
если отказываться от курения 
под контролем специалистов 
– психологов, наркологов. 
Сейчас, в том числе в Перво-
уральске, применяются самые 
разнообразные методики: от 
медикаментов до иглоукалы-
вания и кодирования. Но при 
этом человек должен пони-
мать: если он решил бросить 
курить, держаться надо до 
конца. Потому что для орга-
низма гораздо губительнее 
постоянного курения бросить, 
а потом снова начать. 

Наталия Конькова

при помощи запретительных 
мер. Потому что до сих пор 
количество дымящих людей 
только росло: если в начале 
90-х годов в России упо-
треблялось 200 миллиардов 
сигарет в год, сейчас – 435 
миллиардов. 

нарушение есть – 
наказания нет

Кроме всего прочего в 
антитабачном законе упо-
минаются и карательные 
санкции, которые ждут его 
нарушителей. Пока решено 
ограничиться штрафами: 
ориентировочно за курение 
в неположенном месте при-
дется платить от 1000 до 1500 
рублей. Но в самом законе 
эти цифры не прописаны – их 
должны обозначить в поправ-
ках к КоАП. Предполагалось, 
что это произойдет уже в 
апреле. Однако соответству-
ющий законопроект на дан-
ный момент прошел в Госдуме 
только первое чтение. Сроки 
его окончательного утверж-
дения теперь переносят на 
сентябрь. Впрочем, не ис-
ключено, что процесс и во-
все затянется до весны 2014 
года. В итоге получается, что 
нарушителей антитабачного 
закона поймать с поличным 
могут, а наказать – нет. Од-
нако, как пояснил «НеГ» на-
чальник пресс-службы ГУВД 
Свердловской области Вале-
рий Горелых, даже в такой си-
туации у правоохранительных 
органов хватит рычагов для 
исполнения закона.

– С 1 июня наряды поли-
ции, патрулирующие улицу, 
вправе потребовать затушить 
сигарету, если человек курит в 
неположенном месте. Если он 
курит, к примеру, в подъезде, 
и об этом в правоохранитель-
ные органы сообщают соседи, 
нарушителя ждет визит участ-
кового. Да, в обоих случаях на 
первый раз все ограничится 
профилактической беседой. 
Что, кстати, тоже немало – 
раньше и этого не было. Но 
если человек откажется под-
чиниться закону, он будет при-
влечен к административной 
ответственности по ст.19.3 
КоАП РФ – за неповиновение 
законному распоряжению 
сотрудника полиции. А такое 
деяние карается либо штра-
фом, либо арестом.
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автобус против 
маршрутки

Мэрия не впервые создает 
препятствия конкурентам 
своих протеже, что само по 
себе есть нарушение атимо-
нопольного законодательства. 
В ходе последнего конкурса по 
четырем маршрутам камнем 
преткновения стала справка 
из налоговой инспекции. При 
вскрытии конкурсной комис-
сией конвертов с заявками 
на обслуживание маршрутов 
выяснилось, что у некоторых 
перевозчиков справка не той 
формы. При этом в допуске 
отказали только «Лире», «Фа-
этон Авто», «Россавто» и ООО 

«Транс-Сфер». Другие знали, 
что в налоговой ввели новую 
форму справок, исключающую 
часть необходимой инфор-
мации, и дополнили пробел 
другими справками. О чем 
были заранее уведомлены 
городской администрацией. 
Проигравшие перевозчики 
подозревают, что их пред-
упредили.  

Введенные в заблуждение 
не смирились. Тем более, 
сопоставив технические воз-
можности свои и своих конку-
рентов, дискриминируемые 
автоперевозчики пришли к 
выводу, что у них транспорта 
больше, он лучше и вмести-
тельней. Из чего сделали еще 
один вывод: администрация 

Следующий конкурс автоперевозчиков 
назначен на 21 июня

ТРАНСПоРТ

Павел Никифоров 

Мэрия и неУГОдные 
автОПеревОзчики – 1:0 

Новый виток маршрутных войн спровоцировала непосредственно  
городская администрация, в результате четыре пасажироперевозчика - 
ООО «Лира», ООО «Фаэтон Авто», ООО «Транс-Сфер» и ООО «Россавто»  
-остались без маршрутов № 4,7,8 и 18. Тогда с жалобами на подыгрывание 
со стороны администрации иным участникам конкурса перевозчики, не 
добившиеся результата, обратились в ФАС.     

без 
шУМа  
и Пыли 
32 человека 
перелетят 
через границу 
«европа-азия» 
на воздушных 
шарах  

Участники XII Между-
народного фестива-
ля воздухоплавателей 
«Небесная ярмарка 
2013» готовы устано-
вить новый рекорд кни-
ги рекордов Гиннес-
са. Для этого пилоты 
тепловых аэростатов 
совершат перелет «Ев-
ропа-Азия». 

Впервые участники «Не-
бесной ярмарки» дерзнули 
пересечь границы двух частей 
света и двух регионов страны 
на тепловых аэростатах в 2006 
году. На сей раз «межсвето-
вой» перелет будет не только 
более многочисленным, но 
и межнациональным: семь 
пилотов представят Азию, 25 
пилотов – Европу.  Совмест-
ным перелетом воздухопла-
ватели собираются доказать, 
что в небе нет преград между 
Западом и Востоком, как нет 
препятствий для дружбы и 
сотрудничества пилотов со 
всего света.

Добавим, что никогда еще 
границы, пусть и символи-
ческие, не пересекались так 
дерзко, поэтому массовый 
перелет « Европа-Азия» мо-
жет войти в книгу рекордов 
Гиннесса.

Место перелета - стела 
вблизи города Первоураль-
ска Свердловской области, 
координаты: 36052,2333` с.ш., 
60002,8500` в.д.  За ходом 
акции будут наблюдать как 
зрители, так и представители 
средств массовой информа-
ции разных регионов России. 

С 1 июня ПрОезд  
в ГО ПервОУральСк 
бУдет СтОить 16 рУблей.   

чинит препятствия компани-
ям, в парке которых автобусы 
с большим, чем в маршрутках, 
числом мест. 

что сказал 
фаС?

С жалобой в Управление 
федеральной антимоно-
польной службы обратились 
«Лира», «Фаэтон Авто» и «Рос-
савто». В частности, в ней 
значилось, что «в действиях 
конкурсной комиссии от-
сутствовал единый подход в 
оценке документов, содер-
жащихся в заявках претен-
дентов на участие в конкурсе, 
что привело к предоставле-
нию необоснованных пре-
имуществ нескольким хо-
зяйствующим субъектам: ИП 
Бронникову А.С., ИП Ведер-
никовой Н.З., ИП Черезову 
А.В», а также, что «конкурсная 
документация была разрабо-
тана с нарушением антимоно-
польного законодательства». 
Если бы ФАС усмотрела в 
действиях администрации 
перечисленные нарушения, 
то дальнейшее проведение 
конкурса по другим маршру-
там было бы приостановлено, 
но ФАС никаких нарушений не 
установила. 

Следующий конкурс пасса-
жироперевозчиков пройдет 
21 июня. Что администрация 
придумает на этот раз?      
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дубина штрафов
За пять месяцев этого года 

Роспотребнадзор провел в 
сфере потребительного рын-
ка и сферы услуг 37 проверок 
(нарушения - в 34 случаях). Это 
на 20 проверок меньше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года, но, если в прошлом году 
общая сумма штрафов со-
ставила 475 тысяч рублей, то 
в этом - 521 тысячу, плюс еще 
по решению суда 406 тысяч.

- С января прошлого года 
ужесточились санкции в ко-
дексе, - говорит Наталья Дья-
конашвили. - Штрафы выросли 
до 600 тысяч на юридическое 
лицо и до 1 млн рублей – за 
повторное правонарушение.   

ОбМанУли? наХаМили? тОГда вы идете к наМ! 
за пять месяцев этого года роспотребнадзор выявил только  
в сфере потребления 401 нарушение, наложив 79 штрафов

Детские игрушки с резким запахом, сосиски и рыба на прилавках без 
срока выпуска и упаковки, грязь в столовых и барах - кто защищает нас, 
потребителей, от возможных финансовых, моральных потерь, а то и по-
тери здоровья? И как эффективна защита? А главное, что делать, если 
вас обманули в сфере потребительского рынка? С такими вопросами 
мы обратились к главному специалисту - эксперту территориального от-
дела Управления Роспотребнадзора по Свердловской области Наталье 
Дьяконашвили. 

дело рук 
покупающих

В прошлом году всего (и 
по потребительскому за-
конодательству в том числе) 
зафиксировано 1348 жалоб 
граждан. Каждое третье из 
418 письменных заявлений, 
а только по ним проводятся 
разбирательства, закончи-
лось либо административ-
ным расследованием, либо 
проверкой.  На этот год Ро-
спотребнадзором в сфере 

услуг и товарооборота наме-
чено 59 плановых проверок в 
ГО Первоуральск. Но львиную 
долю вновь составят внепла-
новые проверки по обраще-
ниям граждан. При этом число 
обращений с каждым годом 
увеличивается. По словам со-
трудников Роспотребнадзора, 
за три года число обращений 
выросло в три раза.   

- В августе прошлого года 
у нас забрали надзор за сфе-
рой ЖКХ, - говорит Наталья  
Дьяконашвили. – Полномочия 
перешли к ГЖИ. Но число об-

ращений в прошлом году, 
однако, осталось на уровне 
2011 года. Возросло число 
устных обращений на «горя-
чую линию». 

От санкнижек  
до ножей 

Нерадивых предпринима-
телей не только штрафуют, 
могут и приостановить работу 
заведения или предприятия. 
В конце прошлого года ре-
шением суда было закрыто 
на 10 суток кафе «Фри бар» на 
ул. Ленина, 10, после того как 
специалисты Роспотребнад-
зора выявили «нарушение са-
нитарно-эпидемиологических 
требований к организации пи-
тания».  В частности, с самого 
открытия в баре не отслежи-
вали качество питьевой воды 
и пищевых продуктов, на кото-
рых отметки о дате выработки 
и упаковки просто не было. 
Так же разделочные доски и 
ножи не имели маркировки 
«мясо», «овощи». Мелочь? 
Последний случай массового 
отравления детей произошел 
в Новой Утке: повар детского 
сада на «мясной» доске по-
резала овощи.  У некоторых 
работников бара в санитарных 
книжках не было сведений о 
вакцинации против инфекци-
онных заболеваний. 

что делать? 
Сейчас редко встретишь 

человека, права которого как 
потребителя не были бы на-
рушены хотя бы раз. 

- С жалобами можно об-
ращаться непосредственно к 
нам, на Вайнера, 4, - говорит 
Наталья Ивановна. – Секре-
тарю можно отправить напи-
санное в свободной форме 
заявление по факсу, можно 
лично принести. Или отпра-
вить по электронной почте 
(адрес на сайте Управления 
Роспотребнадзора по Сверд-
ловской области – ред.).     

По закону, срок рассмотре-
ния заявления – до 30 дней 
(в экстренных случаях, когда 
требуются сложные исследо-
вания, направление запросов 
и так далее). О результатах 
проверки заявителя опове-
щают письмом, включая и 
тот случай, когда проверка не 
проводилась.  

 Роспотребнадзор рассматривает устные обраще-
ния. Тел. «горячей линии»: 24-46-17 (с понедельника 
по четверг с 10 до 17 часов). В здании Роспотреб-
надзора на Вайнера, 4 действует консультационный 
центр по защите прав потребителей, тел. 66–85–04. 

наталья дьяконашвили: «если в прошлом году мы фиксировали  
9-10 нарушений в ходе одной проверки, то сейчас – 11-12». 


